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Ata nº 002/2020/Extraordinária Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 

Aplicadas 

 

Ata da 2ª Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e oito minutos do dia quatorze de setembro de 2 

dois mil e vinte, realizada remotamente. A reunião foi presidida pelo professor Harki Tanaka, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Claudia Celeste Celestino, 4 

vice coordenadora do curso de engenharia Aeroespacial; Daniel Zanetti de Florio, representante 5 

docente titular; Erika Fernanda Prados, coordenadora do curso de Engenharia de Materiais; 6 

Fabio Henrique Bittes Terra, vice coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; 7 

Fernanda Graziella Cardoso, coordenadora do Bacharelado em Ciências Econômicas; Guadalupe 8 

Maria Jungers Abib de Almeida, coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial;  9 

Gilberto Maringoni de Oliveira; representante docente titular; Jorge Tomioka, vice coordenador 10 

do curso de Engenharia de Gestão; José Carlos da Silva, técnico administrativo titular;  Jose 11 

Rubens Maiorino, representante docente titular; Luciana Rodrigues Fagnoni Costa Travassos, 12 

representante docente titular; Luiz Antonio Celiberto Junior, coordenador da Engenharia de IAR; 13 

Marco Aurélio Cazarotto Gomes, coordenador do curso de Engenharia da Informação; Marco 14 

Freitas Maciel, representante técnico administrativo suplente; Michelle Sato Frigo, coordenadora 15 

do curso de Engenharia de Gestão; Reynaldo Palacios Bereche, vice coordenador do curso de 16 

Engenharia de Energia; Rodrigo de Freitas Bueno, coordenador do curso de Engenharia 17 

Ambiental e Urbana. A reunião contou ainda com a presença dos docentes Maria Gabriela Silva 18 

Martins da Cunha Marinho, vice-diretora do CECS; Artur Zimermam, docente do curso de 19 

Bacharelado em Políticas Públicas; Demétrio Gaspari Cirne de Toledo, docente do curso de 20 

Bacharelado em Relações Internacionais; Denis Yoshio Nakaya, técnico administrativo do 21 

CECS; Janaina Gonçalves, técnica administrativa do NETEL; Ligia Passos Maia, docente do 22 

curso de Engenharia de Materiais; Mathilde Champeau,  docente do curso de Engenharia de 23 

Materiais; Patricia Teixeira Leite, docente do curso de Engenharia de Energia; Solange Gianini 24 

Coutinho, técnica administrativa do CECS; Vitor Vieira Vasconcelos, docente do curso 25 

Bacharelado em Planejamento Territorial. Constatado quórum, o professor Harki Tanaka iniciou 26 

a reunião com os Informes da Direção: Informou o cadastro de Pesquisador Colaborador junto 27 

à PROPES de: a) Fabio Dummer Camargo e Solange Wajnman, supervisionados pela Professora 28 

Maria Gabriela da Silva Martins Cunha Marinho; b) Angela Salomão Macedo Salinet, 29 

supervisionada pelo Professor Fernando Silva de Moura; c) Renzo Amilcar Vargas Peralta e 30 

Eduardo Werley Silva dos Angelos, supervisionados pelo Professor Joel David Melo Trujillo; d) 31 

Samia Nascimento Sulaiman, supervisionada pelo Professor Fernando Rocha Nogueira; e) Renan 32 

Trevisoli Doria, supervisionado pelo Professor Carlos Eduardo Capovilla; f) Roberto Asano Jr, 33 

supervisionado pelo Professor José Rubens Maiorino; g) Aline Diniz Cabral, supervisionada pelo 34 

Professor Rodrigo de Freitas Bueno; h) Richard Fonseca Francisco, supervisionado pela 35 

Professora Angela Terumi Fushita; i) Carlos Alberto Flávio Correa, supervisionado pela 36 

professora Graziella Colato Antonio; j) Isabela Trindade Coutinho, supervisionada pela 37 

Professora Mathilde Champeau; e l) Cristina Keiko Yamaguchi, supervisionada pelo professor 38 

Júlio Francisco Blumetti Facó.  2) Informou a autorização para exercício de atividade 39 

remunerada da Professora Bruna Muriel Huertas Fuscaldo, junto a Instituição de Arte, Cultura e 40 

Educação "A Casa Tombada", conforme item 09 do Anexo da Resolução ConsUni nº 135. 3) 41 

Informou a autorização para exercício de atividade esporádica remunerada do Professor Gilberto 42 

Marcos Antonio Rodrigues, junto a Oficina Municipal, Escola de Cidadania e Gestão Pública, 43 
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parceira da Fundação Konrad Adenauer, nos termos do item 09 do Anexo da Resolução ConsUni 44 

nº 135. 4) Informou a autorização para exercício de atividade remunerada da Professora 45 

Fernanda Graziella Cardoso, junto a Fundação PODEMOS, de acordo com item 09 do Anexo da 46 

Resolução ConsUni nº 135. 5) Informou a participação dos professores Jeroen Johannes Klink, 47 

Flavia Feitosa, Luciana Nicolau Ferrara, Rosana Denaldi e Vanessa Lucena Empinotti no projeto 48 

de extensão “Dinâmicas territoriais e desigualdades na Região do Grande ABC”. 6) Informou a 49 

participação da professora Ana Maria Dietrich no projeto de extensão “Africanidades: 50 

construindo uma educação étnico-racial”. O professor Harki acrescentou os seguintes informes: 51 

7) Informou a obrigatoriedade do envio do Plano de Ensino de acordo com a Resolução do 52 

Quadrimestre Suplementar para que sejam registrados no SIGAA, tendo como objetivo integrar 53 

os discentes e docentes. 8) Informou aa obrigatoriedade de envio do Plano de Ensino à Direção, 54 

com o objetivo de que a Direção e as Coordenações de Curso tenham controle dos PE para 55 

poderem responder aos questionamentos que houverem por arte dos alunos quanto a alguma 56 

atividade possa ser consultada. 9) Informou o ocorrido com a docente Maria Lívia de Tomasi do 57 

Bacharelado em Políticas Públicas, que se encontrava em afastamento na Itália até março de 58 

2020 e que com o auge a pandemia teve o voo cancelado inúmeras vezes e não conseguiu até o 59 

momento retornar ao Brasil. Foram atribuídas três turmas a docente no Quadrimestre 60 

Suplementar e ficou a dúvida se a docente poderia assumir as turmas estando fora do país. 61 

Normalmente não é permitido, não há previsão legal para que o servidor assuma atividades 62 

acadêmicas remotamente. Após consulta a SUGEPE por tratar-se de um caso excepcional foi 63 

permitido que a professora Maria Lívia ministre aulas a partir da Itália. 10) Informou sore a 64 

renovação dos PPCs dos quatro cursos de Humanidades do CECS devido a renovação do 65 

Bacharelado Interdisciplinar BCH. Houve uma reunião para discutir esse assunto que é 66 

importante não só por causa da renovação do BCH, mas também é transversal a todos os cursos 67 

da Instituição, que é curricularização da Extensão. Informou ainda todos nós sabemos que por 68 

determinação superior 10% dos créditos devem ser oferecidos na forma de Extensão, tornando-se 69 

mais um motivo para que pensemos na renovação dos PPCs dos cursos de Humanidades e de 70 

todos os outros cursos. O que pensado como meta que está renovação ocorra em 2021 para que 71 

2022 sejam ofertados cursos com os PPCs renovados. Informes dos Conselheiros: 1) Professor 72 

Rafael Celeghini informou que solicitou uma licença para tratar de interesses particulares de dois 73 

anos, porque recebeu convite para trabalhar na montagem um laboratório nos Emirados Árabes e 74 

em virtude de questões burocráticos do exterior não consegui registrar o afastamento como pós-75 

doc. Havia solicitado um ponto no Expediente, mas ao saber que a licença é um direito do 76 

servidor preferiu colocar como informe. O professor Harki sugeriu colocar a questão como ponto 77 

da Ordem do Dia e obteve a concordância dos conselheiros. Ordem do dia: 1) Aprovação da 78 

solicitação de afastamento para tratar de interesses particulares do prof. Rafael Celeghini. O item 79 

foi aprovado por unanimidade. Expediente: 1) Avaliação de estágio probatório de 24 meses do 80 

professor Helói Francisco Gentil Genari. A documentação do docente ficará à disposição dos 81 

conselheiros para consulta até a próxima reunião quando será promovia a ordem do dia. 2) 82 

Propostas de Comissões de Seleção para os Processos Seletivos Simplificados para contratação 83 

de Professores Visitantes referentes aos Editais 068, 069 e 070/2020. Após relatoria da servidora 84 

do Netel Janaina Gonçalves o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 85 

3) Homologação das aprovações em caráter ad referendum das prorrogações dos contratos dos 86 

(as) Professores (as) Visitantes: Maria Dolores Wirts Braga. Relator: Netel; Diego Silvério da 87 

Silva. Relator: Coordenação EngInfo. Maira Rodrigues. Relator: Coordenação BPT; e Regina 88 

Maria dos Santos Carmo. Relator: Coordenação Engenharia Aeroespacial. Após as relatorias da 89 
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servidora do Netel Janaina Gonçalves, do professor Roberto Jacobe, da professora Katia Canil e 90 

da professora Claudia Celeste o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 91 

4) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da autorização para exercício de 92 

atividade remunerada dos professores Kátia Canil e Fernando Rocha Nogueira para 93 

desenvolvimento do projeto "Aprimoramento e atualização dos conteúdos técnicos-operacionais 94 

e de proposta pedagógica (presencial e à distância) para Gestão de Risco e Desastre no 95 

contexto brasileiro", junto  ao "INSTITUTO SIADES - Sistema de Informações Ambientais para 96 

o Desenvolvimento Sustentável". Após relatoria da professora Katia Canil o item foi promovido à 97 

ordem do dia e aprovado por unanimidade. 5) Relatório Final de Pesquisador Doutor 98 

Colaborador de Jadir Perpétuo dos Santos. Após a relatoria e esclarecimentos de Jadir Perpetuo 99 

dos Santos o item foi promovido à ordem dia e aprovado por unanimidade. 6) Homologação da 100 

aprovação em caráter ad referendum do mérito do Plano de Trabalho para execução de projeto 101 

no âmbito da Chamada de Propostas Conjuntas FAPESP-MinCiencias 102 

(http://www.fapesp.br/14329), entre UFABC e Universidad Tecnológica de Pereira (Colômbia), 103 

coordenado pelo professor Mohammad Masoumi. Após a relatoria do professor Mohammad 104 

Masoumi o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 7) Homologação da 105 

aprovação em caráter ad referendum do mérito da proposta de celebração de parceria com a 106 

Prefeitura Municipal de Santo André e contratação da FUNDEP, para desenvolvimento do 107 

projeto intitulado “O uso da telessaúde em escolas para promover o bem-estar dos estudantes: 108 

um experimento de saúde digital no município de Santo André”, coordenado pela professora 109 

Luciana Pereira. Após a relatoria e esclarecimentos da professora Luciana Pereira o item foi 110 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 8) Homologação da aprovação em 111 

caráter ad referendum da alteração da composição de comissão julgadora referente ao 112 

concurso público na área de Engenharias e subárea Ciências Mecânicas, Tecnologia e Estudos 113 

de Gênero em Engenharias, Edital nº 54/2019. Após relatoria da professora Claudia Celeste o 114 

item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 9) Homologação da aprovação 115 

em caráter ad referendum da alteração da composição de comissão julgadora referente ao 116 

concurso público na área de Engenharias e subárea Ciências Mecânicas, Tecnologia e Estudos 117 

de Gênero em Engenharias, Edital nº 54/2019. Após relatoria da professora Claudia Celeste o 118 

item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 10) Homologação da 119 

aprovação em caráter ad referendum da alteração do período do afastamento internacional do 120 

professor Giorgio Romano Schutte para Taipei, China, de 28/08 a 31/12/2020 (aprovado na II 121 

Sessão Ordinária, 09/03) para 30/09 a 25/12/2020. Após relatoria do professor Demétrio 122 

Toledo, o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 11) Homologação da 123 

alteração dos representantes do curso de Engenharia da Informação na Comissão Permanente 124 

de Laboratórios Didáticos (CPLDCECS), conforme Portaria CECS nº 886/20. Após relatoria do 125 

professor Roberto Jacobe o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 12) 126 

Solicitação de abertura de processo seletivo simplificado para contratação de professor 127 

visitante na área de Relações Internacionais e subárea África Contemporânea. Após a relatoria 128 

do professor Demétrio o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 13) 129 

Solicitação de abertura de processo seletivo simplificado para contratação de professor 130 

visitante na área de Relações Internacionais e subárea África Contemporânea. Após a relatoria 131 

do professor Demétrio o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade. 14) 132 

Minuta de resolução que trata do regimento interno do Bacharelado em Ciências Econômicas. 133 

Relator: Após relatoria do professor Fabio Terra e discussão entre os conselheiros foi aprovado a 134 

formação de um grupo de trabalho para fazer uma relatoria sobre a minuta. 15) Solicitação de 135 

http://www.fapesp.br/14329
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alteração do período do afastamento internacional para realização de pós-doutorado do 136 

professor Vitor Vieira Vasconcelos. Após a justificativa feita pelo professor Vitor Vasconcelos, 137 

problemas com visto causado pela pandemia, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado 138 

por unanimidade. 16) Participação do professor João Henrique Kleinschmidt no Termo Aditivo 139 

ao Acordo de Cooperação Técnica para Pesquisa e Desenvolvimento referente ao projeto 140 

SWAMP, coordenado pelo professor Carlos Alberto Kamienski (CMCC). Após a relatoria do 141 

prof.  João Henrique Kleinschmidt o item foi promovido a ordem do da e aprovado por 142 

unanimidade. 17) Proposta de alteração nas regras específicas de Trabalho de Graduação (TG) 143 

da Engenharia de Materiais. Após a relatoria da professora Erika Prados e resposta ao 144 

questionamento da motivação da alteração, feita pelo professor Harki, que era a 145 

internacionalização do curso, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 146 

Não havendo mais nada a tratar, o professor Harki Tanaka agradeceu a participação de todos e 147 

deu por encerrada a reunião às dezessete horas e dezoito minutos, da qual eu, José Carlos da 148 

Silva lavreia ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.-------------------149 

--------------- 150 
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